

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 3 de Septiembre de 1897

Año XXVI. Núm. 7.275

## ASUNTO DEL DIA

Si los ilustres hombres que rigen los destinos del país atendieran á móviles de conveniencia y no se inspirasen, como se inspiran, en los altos intereses de la patria, tenemos por casi seguro que cederían su puesto al partido liberal, y con él la dirección de los negocios públicos, que tantas dificultades ofrece en los momentos que atravesamos.

El partido conservador, que nunca ha mostrado apego al poder, y más lo ha mirado como pesada carga, no puede ni debe en manera alguna cejar en la colosal empresa en que está comprometido el país, y cuyo feliz término se vislumbra por el innegable mejoramiento que las personas imparciales pueden notar en las campañas de Cuba y Filipinas, confiadas á generales expertísimos, que tan alto han sabido colocar en aquellas regiones el prestigio de nuestras armas, donde tantos servicios prestan á la nación heroica que les confió el mando de sus ejércitos.

Al partido liberal más que á nadie conviene la terminación de la obra que se impuso el señor Cánovas en los momentos de su última subida al poder, y bien claro prueban la verdad de nuestro aserto las opiniones emitidas por hombres prestigiosos en esa agrupación y que ven las cosas con aquella alteza de miras que se impone á los que han ocupado altas posiciones y no obedecen á los móviles mezquinos que inspiran á los que á todo trance quieren un cambio de política, para el cual no pueden alegar otros razonamientos que los dictados de su propia conveniencia, que no es, en último término, la del país.

Cuanto más expedito deje el camino el partido conservador, esas dificultades menos se opondrán á la marcha del Gobierno que le suceda y no se dará así el triste caso de que por impaciencias peligrosas escale el poder prematuramente y venga á estrellarse en los primeros obstáculos que se le presenten y de los que conseguirá verse libre si el actual gobierno desarrolla los planes tan hábilmente dirigidos por sus hombres, y entonces y cumplido ya este deber que les reclama su amor á la patria y la monarquía, sus sucesores encontrarán más despejada la situación, y solo de este modo lograrán hacer fecunda la labor de uno de los grandes partidos de la monarquía.

Esta es nuestra humilde opinión, dictada por el profundo convencimiento que tenemos de lo necesario que es para la patria en estos supremos instantes que el partido conservador siga rigiendo sus destinos, en tanto lo reclamen las importantes cuestiones que absorben la vida nacional.

(\*La Dinastía.)\*

## DEL EXTRANJERO

### FRANCIA

Un hecho resulta de la alianza franco rusa y es que nunca el famoso equilibrio europeo, que era desde 1815 el sueño de todas las cancillerías, ha sido establecido de una manera tan completa como hoy día.

De un lado Alemania, Austria é Italia, del otro Francia y Rusia: no podía haberse imaginado nada más perfecto.

Puede que haya un punto negro por la actitud de Inglaterra que en la agrupación de fuerzas que se ha hecho en Europa ha permanecido aislada, pero la política de no comprometerse con ninguna alianza parece estar en ella muy arraigada.

Naturalmente que observará esta actitud hasta que juzgue sus intereses amenazados y el día que surja un conflicto será de seguro de su parte por donde vendrá la ruptura del equilibrio europeo. La balanza caerá del lado á que se incline.

El hecho merece meditar y no abandonarse á una completa seguridad, tanto más cuanto los intereses de Inglaterra son más opuestos á los de Francia y Rusia que no á los de las naciones que forman la triple alianza.

### INGLATERRA

El corresponsal del «Daily News» en Roma afirma en dicho periódico que Italia ha hecho una nueva proposición referente al conflicto turco griego, proposición que resulta un término medio entre las de Alemania é Inglaterra.

Según la proposición italiana el concierto europeo deberá hacer una información sobre los recursos de Grecia y decidir qué clase de rentas pueden ser afectadas para el pago de la indemnización de guerra.

Las potencias procederían igualmente á otra información en Tesalia á fin de probar á los turcos que los tesalios desean permanecer bajo la dominación griega.

Francia, Rusia é Inglaterra, han aceptado ya, según dicho corresponsal, dicha proposición, y Alemania y Austria se considera seguro la aceptarán igualmente.

El «Morning Post» hablando de la revolución de la India, dice, que jamás desde el tiempo de la gran rebelión el gobierno se había hallado frente una situación más seria y que presente más dificultades.

Según el «Daily Mail» el fuerte de Lundikotal fué tomado por traición. Durante el combate fueron abiertas las puertas del fuerte en el interior, lo que permitió al enemigo penetrar en el mismo.

La lucha cesó tan pronto como los afridis que formaban parte de la guarnición del fuerte fraternizaron con el enemigo.

### GRECIA

Telegrafian de Atenas que Mr. Ralli, presidente del Consejo, ha declarado que propondría categóricamente á la Cámara la cuestión de confianza, juzgando necesario que el primer ministro posea la autoridad requerida para tratar de la paz.

Mr. Levidis exministro de Marina no ha enviado padrino alguno á Mr. Grivas, por lo cual este pretende reproducir el incidente en la Cámara.

### TURQUÍA

Anuncian de Constantinopla que el sábado llegó á aquella capital el conde Leontieff, alojándose en el palacio de Pera.

Estos días remitirá á los altos dignatarios turcos las condecoraciones enviadas por el negus de Abisinia.

Después de conferenciar con Tewfik-baja, ministro de Negocios Extranjeros, el conde pasó á visitar al embajador de Rusia en el yacht imperial puesto á su disposición.

La prensa turca está unánime en apreciar la importancia de la amistad entre Turquía y Abisinia.

Mr. de Nelidoff, embajador de Rusia, ofrecerá un banquete de gala á la misión etiope.

## SALISBURY Y WOODFORD

Ya lo saben nuestros lectores. Por toda Europa ha circulado la noticia de los trabajos hechos por el nuevo ministro de los Estados Unidos en España, mister Woodford, para lograr de Lord Salisbury la neutralidad del gobierno inglés en el caso de una intervención de los yankees en la cuestión de Cuba.

Se ha llegado á asegurar que el jefe del gabinete británico había accedido á la extraña demanda de Woodford, prometiendo un inícuo abandono de los intereses legítimos de Europa, frente á una intervención que sería un atentado al Derecho de gentes, universalmente reconocido por toda la comunidad internacional.

No hemos dado crédito á tales rumores pero la insistencia con que se repiten hace que leamos con atención cuanto se escribe en la prensa extranjera acerca del asunto que tanto nos afecta.

Y «La Liberté» habla de esta materia con tan buen sentido, que nos parece lo más sustancial y también lo más prudente que pueda decirse por cuantos en Europa quieren bien á nuestro país.

Lo que escribe «La Liberté» á este propósito, tiene tanta más importancia, cuanto que es hecho público y notorio, que es notorio que aquel periódico recibe sus inspiraciones del Eliseo, podría decirse que la suya es una declaración oficiosa de uno de los órganos del presidente de la República francesa.

Dice así traducido literalmente:

«—El general Azcárraga ha sido de-

finitivamente investido de la presidencia del consejo de ministros de España. Es el gabinete Cánovas decapitado. Tal solución solo se puede considerar como interina, y tanto más peligrosa cuanto que los Estados Unidos parecen resueltos á aplicar á la llaga de Cuba un hierro candente.

»La presencia en París, de paso para España, del nuevo embajador portador para el gabinete de Madrid del ultimatum hipócrita de Mr. Mac Kinley, ha provocado una serie de conferencias de los diplomáticos americanos en Inglaterra, en Francia y en Alemania. Los representantes de la «Casa Blanca» han debido inquirir la opinión de los tres gobiernos europeos á quienes más interesa la cuestión sobre el proyecto de intervención en los asuntos de Cuba.

»Aunque una nota de carácter insidioso pretende que Lord Salisbury no se ha mostrado adverso al proyecto, es evidente que la comunicación americana no ha merecido del gobierno inglés género alguno de respuesta.

NI INGLATERRA, NI FRANCIA, NI ALEMANIA, PUEDEN DISCUTIR TALES PROPOSICIONES PERO LOS ESPAÑOLES HARÁN BIEN EN NO EXAGERAR EL ALCANCE DE ESTA NEUTRALIDAD.»

Muchas y muy importantes cosas se deducen de esa moderada y prudentísima nota de «La Liberté», en la que se refleja, á nuestro entender, el verdadero estado de ánimo de Europa respecto de la cuestión.

Dedúcese, en primer término, un respeto absoluto á la que única y exclusivamente incumbe resolver, por propia autoridad, los problemas de Cuba. Ni Inglaterra, ni Francia, ni Alemania han de hacerse cómplices de una inaudita violación del derecho por una potencia que, en asuntos internacionales, está dando hartas pruebas de su descañalada política, ofensiva á todas las naciones, como si élla sola estuviera investida del poder divino de arreglar el mapa del planeta. Mucho menos que nadie Inglaterra podría acceder á tan sólidas pretensiones, siendo de los Estados agraviados por las locuras de Sherman y siendo de las potencias civilizadas que con mas ahínco respetan el «statu quo» internacional en todos los países del globo.

Pero se deduce también, y no con menos lógica, de esa nota ostensiblemente favorable á España, que ésta no debe hacerse ilusiones sobre la abstención indefinida y eterna de las potencias europeas en materia que tan poderosamente conmueve á la opinión universal.

Quiere decir que España tendrá siempre á su lado todos los estados de Europa para defender lo que es común, la consagración de los derechos de soberanía; mas no sin que esta soberanía se muestre en el decidido propósito de resolver por todos los medios, con la

mayor urgencia, la guerra de Cuba.

No por temor á las imposiciones de los Estados Unidos, que España rechazará siempre con todas las energias que le dá la fé en su fuerza y la confianza en su derecho, sino por no enagarse las simpatias de Europa, bien claramente manifestadas, sino por darles mayor fuerza y autoridad frente á las torpes y desenfrenadas concurrencias americanas, es preciso que pongamos de nuestra parte lo que hace falta poner para que Inglaterra, Francia, Alemania y Europa entera estén de un modo resuelto á nuestro lado.

Nuestra representacion en el mundo debe ser la de la justicia, la de la libertad, la del progreso, la de la civilizacion, la del régimen autonómico. En tal camino estamos por las reformas que el señor Cánovas del Castillo llevó á «La Gaceta». Y es necesario acabar de recorrerle con paso prudente, pero firme, separando todos los obstáculos, y desafiando entonces, si aún persistieran, todas las insolentes pretensiones de los Estados Unidos.

Así no habrá temor de que cambie la actitud de lord Salisbury, ni de que se diga, aun siendo falso, que Woodford pasea con buen éxito por Europa sus proyectos de insensata intervencion. Así afirmaremos la neutralidad europea, fundándola en la razon y en lo sagrado de nuestros intereses en Cuba, que el valor del héroe ejército español y el espíritu liberal y justo de la metrópoli harán perdurables.

## LAS COLONIAS INGLESAS

### Rebellion en la India

Los afridis han verificado un nuevo avance, apoderándose el lunes de Kotal, después de una desesperada resistencia por parte de los ingleses.

Los rebeldes, además de incendiar la poblacion, se apoderaron de gran cantidad de armas, municiones y provisiones.

A pesar de los descalabros sufridos, los ingleses confían en que, tan pronto como acuda el grueso de las fuerzas, quedará aplastada la insurreccion.

## GRECIA Y TURQUÍA

### Proposicion de Inglaterra

Lord Salisbury ha propuesto, para zanjar de una vez la cuestion de Oriente, que Rusia, Francia é Inglaterra garanticen á Grecia, invitando á las demás potencias á unirse á dicho acuerdo, que parece no ha sido mal recibido. Alemania va quedándose sola.

El «Times» y toda la prensa inglesa hacen notar que, después de las frases y de los brindis del zar y de Faure, Francia y Rusia son ya amigas y aliadas, y en cambio Alemania ha perdido la hegemonía y se ha hecho antipática por su obstruccion en la cuestion de Oriente y por obstinarse en favorecer á Turquía.

### Prensa austriaca

Paris 27.—Algunos periódicos austriacos, haciéndose cargo de las dificultades que entraña el abono de la indemnizacion de guerra de Grecia á Turquía y de la posibilidad de que ocasionen nuevos aplazamientos por señalar una divergencia entre Rusia y Alemania por un lado é Inglaterra por otro, creen que lo preciso y práctico

seria proporcionar á Grecia los fondos necesarios para esta atencion, y á esta tendencia parecen responder las gestiones que vienen practicándose con la alta banca europea para levantar un empréstito debidamente garantido.

## Servicio médico en Cuba

Para demostrar que no están desatentadas, como ha supuesto algún periódico, las necesidades sanitarias del ejército de Cuba, consigna «El Nacional» los datos siguientes:

Según el escalafon del Cuerpo de Sanidad Militar, habia en Cuba en Julio pasado el personal siguiente:

Inspectores de primera.	1
Subinspectores de primera.	9
Subinspectores de segunda.	12
Médicos mayores.	160
Médicos primeros.	121
Médicos segundos.	131
Médicos provisionales.	45
Total.	479

A los que pueden añadirse los médicos provisionales aumentados desde entonces hasta la fecha, que son otros cuarenta y tantos.

Resulta, pues, que hay unos 500 médicos, y esta cifra representa un esfuerzo grandísimo realizado el poderla alcanzar con el escaso personal que habia en el Cuerpo al comenzar la guerra.

A pesar de esto, estúdiase en el ministerio de la Guerra el medio de aumentar el personal facultativo de Sanidad Militar, para llegar si es preciso, al exceso de él en los servicios que tiene á su cargo.

## El testamento del Cardenal Monescillo

Leemos en «La Correspondencia de Valencia»:

«La buena fé de algún periódico ha sido sorprendida sin duda por alguna mala intencion en una noticia que se ha publicado sobre este particular y que á la simple vista presenta todos los caracteres externos é internos de falta de autoridad y de absurda.

No se conoce en sus pormenores el documento público en que consta la última voluntad del Cardenal Monescillo; pero enfrente de los que fabrican calumnias impías para arrojarlas á la tumba del ilustre Prelado, se puede afirmar que el finado ha dejado todas sus alhajas á las cuatro Catedrales de las diócesis donde prestó sus eminentes servicios, y que ha dejado también 400.000 pesetas de mandas para los pobres y establecimientos de beneficencia. Así nos lo asegura persona autorizada.»

## ALCANCE INTERNACIONAL

### PLÉTORA DE DINERO

Dice un cablegrama de Nueva York que desde hace algunos días entran en aquel mercado monetario verdaderos rios de oro en busca, á lo que se ve, de cobrar más pingües intereses que los que por el precioso metal se pagan en Londres.

Los especuladores europeos han comprado en pocos días valores norteamericanos por más de 50 millones de dollars.

Hay, pues, en Nueva York gran plétora de dinero.

Además de lo que antecede, el vapor «M Riposa, ha conducido á San Francisco de California la cantidad de 450.000 libras esterlinas en oro destinadas al pago de trigos exportados de los Estados Unidos á Australia, resultando sea aquélla suma la más importante que ha entrado en el Norteamérica en pago de trigos.

### UN CONSEJO DE COMERCIANTE

El conocido periódico el «World» de Nueva York aconseja á Inglaterra que acopie trigos para el consumo de un año, pues al primer cañonazo que suene como signo de un conflicto internacional, y habiendo fracasado las cosechas de trigos en Australia y en la India, no tendrá más remedio que adquirir los del Norteamérica.

### MOVIMIENTO OBRERO

La manifestacion llevada á cabo por los obreros mecánicos huelguistas en el Hide-Park de Londres, resultó un acto imponente, acordándose en el meeting que se celebró después, lo siguiente:

«Conformidad absoluta con los obreros de las demás industrias en sus esfuerzos para el establecimiento de la jornada de ocho horas concedida ya por el gobierno y por la mayoría de los patronos de Londres, manifestar las más vivas simpatias por sus hermanos de provincias lanzados á la ruina ó á la miseria por la Federacion de patronos de los distritos del Norte, alentando por todos los medios un cierre general, cuando no existía para ella motivo alguno y acudir á todos los obreros del país pidiéndoles les auxilien pecuniariamente y de cualquier otro modo que sea para que puedan prolongar la lucha en defensa de sus derechos y combinaciones de trabajo.»

### GRAN TORMENTA EN EL SUR DE FRANCIA

Telegrafian de Perpignan que anteañoche se desencadenó una terrible tormenta en todas las comarcas vecinas y en aquella ciudad, ocasionando graves daños á la agricultura, pues en estos momentos se están practicando en toda aquella parte de Francia las operaciones de la vendimia.

Las pérdidas son inmensas.

## Telegramas

### UN CRIMEN MISTERIOSO

Valencia 31.—En esta capital no se habla de otra cosa que de un crimen misterioso que ayer ocurrió en circunstancias muy especiales.

A las seis de la tarde el asistente del oficial de Administracion militar, don José Pitarch, que cuidaba á un hijo de 18 meses de este oficial, desapareció con el niño de la puerta del cuartel.

En vista de que transcurrian muchas horas sin que apareciese, fué buscado inútilmente.

A las dos de la madrugada, cuando la inquietud de la familia del Sr. Pitarch era extraordinaria, se supo que un sereno halló en unos solares próximos á la fábrica del gas al pobre niño, colocado encima de un monton de piedras.

La infeliz criatura presentaba doce heridas en la cabeza y otras muchas en diferentes partes del cuerpo.

Además sufría abundante hemorragia y una conmocion cerebral.

El niño solo conservaba puesta la bata y los calcetines. El criminal le habia arrebatado las demás prendas de vestir.

Junto á la criaturita se halló un trozo de cántaro manchado de sangre, con el que cometió el infame su crimen.

A cosa de unos cuarenta pasos, en un zarzal, se descubrieron huellas de sangre.

El crimen ha causado gran indignacion.

El Juzgado trabaja sin cesar al objeto de esclarecer el misterioso suceso.

El padre del niño es muy estimado en Valencia, donde goza de grandes simpatias.

### Diligencias infructuosas

Valencia 31.—El juzgado, apesar de haber llevado á cabo numerosas diligencias, nada ha podido esclarecer relacionado con el crimen de que se ha dado cuenta.

Por ahora el asunto se presenta algo oscuro, pues no hay pista alguna que seguir.

### LA LEPRO

Valencia 31.—Para atender á la curacion de los casos de lepra que se han desarrollado en algunos puntos de esta provincia, el gobernador ha dispuesto se habilite en el Hospital general una sala para hombres y otra para mujeres.

Son exageradas las noticias relativas á haber ocurrido numerosos casos de lepra, pues hasta hoy los atacados son pocos, pues según partes oficiales, en toda la provincia solo hay 35 atacados, número reducido.

En cada poblacion donde ocurre un caso la junta provincial de Sanidad ha ordenado se ejerza la más escrupulosa vigilancia para que el mal no tome incremento.

### VINDICACION DEL GENERAL BLANCO

Madrid 31.—El general Blanco ha entregado al ministro de la Guerra una memoria titulada:

«Memoria que al Senado dirige el general Blanco acerca de los últimos sucesos de la isla de Luzon.»

Este documento, en que se exponen con claridad y acierto los acontecimientos del año pasado en Filipinas, vendrá á rectificar muchos juicios inexactos acerca del mando del general Blanco.

En su memoria, que contiene todo lo cuanto pensaba decir en el Senado, el general vindica su gestion, y prueba que sin más que seguir su conducta y realizar sus disposiciones, hubiera acabado la guerra, contando con los medios facilitados á su sucesor.

Una afirmacion notable de la Memoria es la de que el alzamiento sorprendió á todos los españoles de Filipinas. En el gobierno general no se recibieron más que algunos vulgares anónimos con delaciones á que difícilmente se daría crédito en cualquier época normal. Los frailes que han hecho alarde de su prevision y de los avisos que prodigaron á las autoridades fueron los más sorprendidos por la insurreccion; y la prueba que en el foco rebelde de Cavite los frailes recoletos estaban repartidos en 33 haciendas, y ni uno solo se enteró de nada.

Duélese el general Blanco en su vindicacion, de que le combatiera sin motivos justificados la prensa.

A este propósito se hace constar que el célebre Sr. W. Retana, el acérrimo

detractor del general Blanco, ha confesado que todas sus diatribas fueron inspiradas por los frailes, á quien había prometido defender, ya declara que está dispuesto á hacerlo público.

LOS CARLISTAS

Madrid 31.—Dícese que el Sr. Fabié ha presentado la dimision de su cargo de presidente del Tribunal Contencioso, aconsejado por el general Martinez Campos.

A última hora reuniéronse en el salon del Congreso algunos políticos y se habló de la presente situacion.

Coméntase mucho la visita que hace el señor Moret al Sr. Sagasta en Avila.

D. Pablo Cruz observó que el cambio de política depende del regreso de la corte; y que las dilaciones de este punto contribuyen á crear dificultades al Gobierno y aun á los liberales para tomar el poder.

—Del Sr. Romero Robledo aseguran sus amigos que no interrumpirá el silencio que se ha propuesto guardar después de la carta á «La Correspondencia».

—También en el Congreso se habló del levantamiento de una partida en el Norte. Todo fantasía.

Gacetilla

El otro diario, haciéndose eco de ciertos rumores que dice han llegado á su redaccion, censura al Ayuntamiento, porque, según él afirma, acordó en la sesion del martes, «dejar de satisfacer á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, la subvencion porque se comprometió y que viene figurando en el Presupuesto municipal».

Como nosotros ignoramos la certeza de la noticia y no conocemos los motivos que tuvo la Corporación municipal para tomar semejante acuerdo, caso de haberlo adoptado, nos abstenemos por hoy de discutir este asunto; pero amantes sinceros de la verdad, cumplimos consignar que ni en el presupuesto actual del Ayuntamiento ni en el de muchos años anteriores, figura cantidad alguna para el objeto que supone el papel de la calle Nueva.

De donde se deduce que tambien esta vez ha hablado de memoria el otro diario, en su afán de censurar al actual Ayuntamiento.

Se ha confirmado la noticia que se licenciaron poco á poco los soldados antiguos que siguen de operaciones, apesar de haber cumplido el tiempo reglamentario en las filas.

Además serán enviados á la Península los soldados enfermos de Cuba y Filipinas y los que el clima les sienta mal.

Mañana es esperado en Barcelona el vapor-correo de Filipinas «Leon XIII» que trae la correspondencia pública y oficial del Archipiélago y numeroso pasaje.

A las tres y media de ayer tarde entró en este puerto, fondeando en aguas del Lazareto sùcio, el bergantín-goleta español «San Salvador», de 190 toneladas, su capitán don Guillermo Calafell, con cargamento general. Procede de Ponce (Puerto-Rico), en 48 días de navegacion, y se le ha impuesto siete días de cuarentena.

Nos consta que el Sr. Alcalde en vista de la poco meditada orden del señor Vice-presidente de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, de suprimir de golpe y porrazo todo socorro en pan á los pobres que ampara dicha asociacion, ha adoptado las medidas necesarias para evitar los efectos de tan desatentada conducta, sin perjuicio de las demás que tiene en estudio al objeto de prevenir las funestas consecuencias que podría tener para los pobres de esta ciudad la desaparicion de la asociacion expresada que tantos beneficios ha proporcionado á la clase menesterosa.

No podemos menos de aplaudir la resolucion del Sr. Alcalde, esperando se verá secundado por los esfuerzos de cuantos se precien de buenos mahoneses, en atencion al objeto que se persigue.

Telegrafian del Ferrol que ha fondeado en aquel puerto para reparar averias, el acorazado inglés de 14.000 toneladas, «Royal Sovereign».

Dicho buque se dirige á Gibraltar y procede de Portsmouth.

Se ha dispuesto que el capitán de infantería Don José Moragues Manzano del regimiento regional de Baleares número 2, pase al de Reserva de Baleares número 2.

Ha sido nombrado con carácter interino para ejercer la inspeccion y vigilancia para impedir el contrabando de la pólvora en esta provincia: D. Aureliano Arnau Alonso, D. Restituto Cruz Debes, D. Sixto Flores Garcia, D. Félix de Cairi, D. José Gomez Pujols, don Victoriano López Díez, D. Gregorio Narrayas Lafuente y D. Francisco Serrano, é inspectores D. Miguel Bestard, D. Lorenzo Gomila y D. Miguel Roig.

La próxima semana saldrá para Argel directamente el vapor «Nuevo-Mahónés» al objeto de limpiar sus fondos. Admitirá carga y pasaje.

El día de hoy ha amanecido nublado como anunciando próximo cambio atmosférico, que sobre las doce, se ha resuelto en lijera llovizna, la cual apenas ha humedecido la superficie de la tierra, contra los deseos de la generalidad que esperaba copiosa lluvia, ya para atemperar el calor bochornoso que se deja sentir, ya para facilitar las labores agrícolas.

El «Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Menorca», correspondiente al día 1.º del actual, publica el siguiente sumario:

«1. Telegrama que dirigió nuestro Ilmo. Prelado el día 22 de Julio á S. S. y contestacion al mismo. Concesion de la Misa y oficio propio de S. Antonio Abad para el clero de esta Diócesis.

Seccion oficial.—Mandatos de S. Visita dados por el Ilmo. y Rdm. señor Otispo. Circular del Ilmo. Prelado sobre confesores de Religiosas. Aclaraciones de la S. C. de Obispos y Regulares sobre el decreto Quemadmodum.—Nueva circular del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico sobre dispensas matrimoniales. Exposicion de los Prelados de la provincia eclesiástica de Búrgos. Patronato de la obra Pia de los Santos Lugares de Jerusalem.

II Crónica diocesana.—Liga de ora-

ciones. Distribucion de las misas para el mes de Septiembre. Suscripcion para el Dinero de S. Pedro. Id. para la Basílica de Sta Teresa.—Necrología.»

Escriben de Manacor que con motivo de las próximas Ferias y Fiestas, nota-se en esta inusitado entusiasmo; cada día van recibiendo nuevas solicitudes para exhibiciones, siendo, ya, muy considerable el número de las presentadas.

Las compañías de vapores de Mahón y la «Isleña Marítima», han concedido franquicia completa para todos los géneros destinados á la Exposicion, incluso los pertenecientes al ramo de ganadería.

Se ha acordado que los expositores de Menorca é Ibiza y los residentes en las poblaciones inmediatas á Palma, que no disfruten del beneficio de línea férrea, manden sus productos al Excelentísimo Sr. D. Francisco Manuel de los Herreros, Presidente de la Comision delegada en Palma, cuya Comision cuidará de mandarlos á la Exposicion.

—Ha empezado la operacion de la vendimia, la cual es escasa, pero atendida la buena granazon de los racimos, es de suponer que los vinos serán de calidad superior.

Conforme á la regla 6.ª del anuncio publicado por el Banco con fecha 7 del corriente, desde el día 9 de Septiembre próximo se abrirá el pago de los cupones del vencimiento de 1.º de Octubre siguiente desde la Deuda perpétua exterior al 4 por 100, y el 20, el de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba y billetes amortizados que, estando depositados en el Banco y en las Sucursales, no hayan sido retirados hasta las fechas señaladas, respectivamente, desde el 31 del actual para los cupones, y desde el 4 al 15 de Septiembre próximo para los títulos amortizados, con la bonificacion de 29.50 por 100 sobre el imperte de los cupones.

MERCADO

Trigos.—En los extranjeros nada se hace, resultan demasiado elevados sus precios. En los del país han desaparecido las facilidades que había para operar, pues los centros productores piden ya 1 real de aumento por fanega, pero la plaza está provista y los precios no han variado hasta el cierre de esta reseña y son: Candeil de Castilla 18.25 á 18.37, y Mancha 17.87 á 18, blanquillo de Extremadura 17 á 17.50 y Sevilla 17.25 á 17.50, duro Andalucía 16.75 á 17 Aragón monte 18 á 18.50 y huerta 17.75 á 18, por 55 kilos. Los extranjeros nominales.

Anuncios oficiales

EL COMANDANTE MILITAR DE MAJONA de esta Provincia.

Hace saber: Que la comision ejecutiva de la sociedad «Española Salvamento de Naufragos» se ha dignado otorgar á los tripulantes del laud de pesca «San Martín» patron Miguel Sans y marineros Juan Caules Ferrer, Gabriel Sans y Francisco Nepola, la cantidad de veinte pesetas al primero y quince á cada uno de los restantes, por haber salvado con riesgo de su vida en la madrugada del 26 de Julio último al laud

de igual clase San Antonio con toda su tripulacion conduciéndolos tras grandes esfuerzos á la isla den Colom. Las espresadas cantidades han sido remitidas por aquel centro á esta Comandancia para su entrega á tan arrojados marineros. Lo que se hace público para conocimiento general y satisfaccion de los salvadores.—Mahón 3 Septiembre de 1897.—Antonio Alonso.

Ayuntamiento de Mahon

Funciones públicas.—Las carreras de caballerías que han de celebrarse el día 8 del corriente empezarán á las 4 de la tarde con sujecion á las reglas que dictará el Sr. Teniente de Alcalde ó concejal que las presida, incurriendo en la correspondiente multa los ginetes que cierran el paso á sus competidores.

Dichas carreras serán premiadas del modo siguiente:

Pollinos.	3 pesetas
Barros.	5 »
Mulos.	10 »
Potros.	12 »
Caballos.	20 »

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 3 Septiembre 1897.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

Sociedades recreativas

CASINO «EL PROGRESO»

Esta Sociedad celebrará baile el día 5 por la noche amenizándolo la música del pueblo. Precios, 0.50 peseta; señoras, gratis.—San Luis 3 de Septiembre de 1897.—La Comision.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 2.—10.40 m.

Bruselas.—Se ha descubierto un complot contra el Emperador de Alemania.

Denunciado por uno de sus amigos á la policía, ha sido detenido por ésta un anarquista que había sido designado para cometer el atentado.

Madrid 3.—3.10 mad.

En un balneario de La Union, provincia de Murcia, ha explotado una caldera, quedando destruido el edificio; heridas de gravedad tres niñas y una anciana y levemente muchas otras personas.

Madrid 3.—9 m.

Dice un telegrama particular de la Habana, que en los últimos encuentros ocurridos en la provincia de Pinar del Río murieron 88 rebeldes, y fueron recogidos varios heridos; se les cogió además algunos prisioneros y armas. La tropa tuvo dos muertos y catorce heridos.

El general Weyler continúa operando en la provincia de la Habana.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Sta. Dorotea virgen y Santos Pedro, Juan y Sandalio mártires.  
Santo de mañana.—Stas Rosalía y Rosa de Viterbo vírgenes.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA  
Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Cotizacion oficial

Madrid 2.—4 t.

4 por ciento Interior .....	64'95
Idem Exterior.....	81'50
Idem Amortizable.....	79'20
Billetes Hip. Cuba 86 .....	96'50
Idem id. del 90.....	80'00
Acciones Banco España....	417'00
Comp. Arrend. Tabacos....	000'00
Aduanas.....	96'40
Filipinas.....	94'95
París á la vista.....	30'95 á 30'85
Londres á la vista.....	32'98 á 32'96
Idem á 60 dias vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 2

De Puerto-Rico, en 53 dias, bergantín-goleta español «Beatriz», capitan D Jaime Bonet, con 10 tripulantes y efectos.

De Ponce, en 48 dias, bergantín-goleta español «San Salvador», capitan D. Guillermo Calafell, con 9 tripulantes y efectos.

“LA MARÍTIMA,,

COMPAÑÍA MAHONESA DE VAPORES

Habiendo logrado esta Empresa algunas modificaciones en la forma como se venían practicando las operaciones de embarque y desembarque en nuestros vapores en el puerto de Barcelona, con notable economía para los señores cargadores, se pone en conocimiento de los mismos, que desde primero del próximo Septiembre se cobrará anticipadamente, al hacerlo de los fletes de cada conocimiento, el referido gasto de embarque y desembarque en Barcelona, en la siguiente forma:

Embarque

Ptas. 1 por tonelada.

Desembarque

Cajas de calzado, Ptas. 0'40 una.

Carga general, » 1'60 tonelada.

Mahon 30 Agosto 1897 —Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores. —El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

TINTAS

negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada. para sellos de gema, colores azul, negra, morada y encarnada.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Véndese en la imprenta de «El Bien Público», Bastion 39

Don Enrique Zaldivar y Ruiz, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia once de Octubre próximo y hora de las diez y media de su mañana, se procederá en la Sala audiencia de este Juzgado á una segunda subasta y remate, siendo la postura competente, de la casa situada en esta ciudad, calle de S. Gerónimo número cuarenta y tres, propia de D. Juan Palliser y Garriga, bajo el tipo de dos mil cuatrocientas treinta y siete pesetas cincuenta céntimos, que resulta después de rebajado el veinte y cinco por ciento del primitivo valor, y con arreglo á las condiciones siguientes:

1.º Los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de dicha finca consistente en una certificación del Sr. Registrador de la Propiedad de este Partido que se halla de manifiesto en la Escribanía del actuario, para que puedan examinarla los que quieran tomar parte en la subasta, y no tendrán derecho á exigir ningunos otros.

2.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de dicho tipo de dos mil cuatrocientas treinta y siete pesetas cincuenta céntimos.

3.º Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado, ó en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos, al diez por ciento de la espresada cantidad, cuyas consignaciones se devolverán á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligacion, y en su caso como parte del precio de la venta.

4.º Asimismo deberán los licitadores exhibir en el acto su cédula personal. Pues así queda mandado en el juicio ejecutivo promovido por D. José Carreras y Serra, ahora sus herederos, contra el referido D. Juan Palliser y Garriga sobre pago de cantidad.

Dado en Mahon á veinte y ocho de Agosto de mil ochocientos noventa y siete.—Enrique Zaldivar.—Ante mí, Juan Allés.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 65 de la calle de la Reina de esta ciudad. Para informes dirigirse al procurador D. José Juan Perez Bocco, Isabel II, número 39.

3-1

NODRIZA

Una mallorquina de 20 años de edad, leche de 6 meses, desea encontrar criatura para amamantar.

Para informes calle Moreras, núm. 53.

3-1

GANGA

Se desea vender la barbería de la calle de las Moreras, núm. 36, la que se dará por un módico precio.

Para informes en la misma.

3-3

ALMACEN DE MUEBLES



JUAN SINTES DE MERCADAL  
SOFA Y SEIS SILLAS TAPIZADAS CON MUELLES A 16 Duros

Conque animarse que nadie saldrá sin comprar.  
Todos los demas articulos se dan á mitad de precio.

PLAZA PRINCIPLE 6, ESQUINA -- MAHON